

El Día

Sin resultados concretos concluyó la reunión sobre el río Paraná

ASUNCION, 16 de marzo (PL). — La postergación sin acuerdos de la tripartita argentino-brasileña-paraguaya sobre el aprovechamiento energético del río Paraná evidencia que continúa la distancia de posiciones entre Brasil y Argentina.

Las delegaciones de los tres países concluyeron anoche, tras dos días de reunión, las conversaciones y emitieron un escueto comunicado para señalar que "se acordó elevar informes a los gobiernos para que determinen el procedimiento con vistas a continuar las negociaciones".

La inesperada postergación de la plenaria de clausura y del funcionamiento de las comisiones política y diplomática, ratificaron las opiniones en el sentido de que se está lejos de arribar a un acuerdo entre las posiciones de los dos principales negociadores, Brasil y Argentina.

Aunque la cuestión en disputa se reduce básicamente a la necesidad de compatibilizar los proyectos hidroeléctricos de Itaipú (en construcción entre Brasil y Paraguay), y de Corpus (argentino-paraguayo, aún sin concretar), el fondo del asunto es otro.

Brasil accedió a celebrar conversaciones con Argentina y Paraguay sobre el aprovechamiento hidroeléctrico del Alto Paraná sólo cuando se está construyendo a ritmo rápido la represa de Itaipú, que le suministrará millones de kilovatios para el módulo de desarrollo industrial de Sao Paulo.

Mientras tanto, el proyecto argentino-paraguayo de Corpus continúa siendo sólo un estudio para una obra que no resulta rentable en las actuales condiciones técnicas de Itaipú.

Argentina exigió tradicionalmente el respeto al criterio internacional de consulta previa para el uso de los ríos de curso sucesivo como el Paraná, posición jamás aceptada por Brasil.

A todas luces, la dilatación

de las conversaciones tripartitas sólo beneficia la posición brasileña de hecho consumado que ha venido sustentando desde el inicio del diferendo por los recursos fluviales del importante río.

El resultado de las conversaciones tripartitas dejó una sensación de incertidumbre y su escueto comunicado traslada a los gobiernos la responsabilidad de decidir el futuro de las negociaciones.

Excelsior



EL GRUPO DE MUSICA folclórica "Sanampay", después de una exitosa gira por ciudades de provincia, actuará hoy, a las 18 horas, en el auditorio Justo Sierra, de la UNAM.